

Recuperando el Legado de Gabriela

• La comunidad de su tierra comienza a rescatar su obra y expande su cultura hacia Montegrande y sus niños.

Decir Gabriela Mistral es elevar la poesía a las más altas cúspides y es hablar de una trascendencia cultural como nunca se ha visto ni en la región.

Porque el amor a los niños y a su tierra hicieron que esta, nuestra Gabriela, rompa todas las fronteras que pudieran alguna vez separar su tierra con el resto del mundo, donde hoy se editan cientos de sus obras, en idiomas que incluso ella jamás dominó, pero la magia de su pluma dejó esa huella indeleble, como uno de sus legados.

Pero el legado de Gabriela Mistral ha ido mucho más allá, tocando incluso la economía, lo que ha incluido la creación de una corporación que recaudará los recursos pertinentes para el apoyo de los niños pobres de Montegrande.

El origen de esta corporación se inicia cuando se le solicita a la Orden Franciscana, administradora de estos recursos, que traspase el abastecimiento al municipio de Pahuano a un grupo de personas que formarán una corporación.

Los resultados fueron estos prontamente y la Iglesia (Orden Franciscana), ya entregó algo más de cinco millones de pesos, que se había recaudado en 1998, por lo tanto quienes están formalizando esta corporación se encuentran recaudando los recursos del presente año.

De hecho es el propio Alcalde de Pahuano quien reconoce que ellos están organizando esta corporación, la que estará compuesta por presidente del centro de padres, juntas de vecinos, clubes deportivos, siendo el presidente Lorenzo Torres.

Aunque oficialmente no se ha informado cuando se constituirá esta entidad, la importancia que se le asigna por quienes están detrás de esto, es que al manejar los recursos pueden determinar en cualquier momento de qué forma podrán ir en ayuda de los niños de Montegrande.

Aunque la idea es facilitar el mismo la utilización de los recursos

que genera la obra de Gabriela Mistral, que precisamente los dará para los niños de su pueblo, han surgido ciertas suspicacias referentes a este traslado, especialmente por la administración que le habría dado la Orden Franciscana, sin embargo ha sido el propio Alcalde de Pahuano, Lorenzo Torres, quien se ha encargado de despejar cualquier duda al respecto, sosteniendo que "nunca ha existido el ánimo de desconfiar de los padres Franciscanos, muy por el contrario, les estamos quitando quizás un trabajo más que ellos tienen y lo vamos a realizar nosotros en la comuna".

Si bien el primer objetivo es manejar los recursos y que vivan en completa ayuda de los niños de Montegrande, existen otros objetivos, como la presentación de proyectos relacionados con la cultura y los niños pobres, lo que sólo se logró con una personalidad jurídica.

De todas formas la idea de la corporación surge cuando Maximiliano Entubuz, en una visita que realizó a la Escuela de Montegrande, consultó si los Franciscanos entregarían ayuda al colegio, oportunidad en que su directora le respondió que sí, lo que estaba acreditado en una capella que contiene todas las ayudas que se han recibido.

En esa oportunidad también, se acordó solicitar los recursos a la Orden, con el claro objeto de manejar los recursos más cerca, pero como aseguró el mismo Lorenzo Torres, no fue por desconfiar, por ningún motivo, sino por manejarlos en la localidad de Montegrande.

Los gestores de esta idea, en estos momentos están en espera de que pasen los dos primeros meses del año, que por lo general son de vacaciones, para comenzar a funcionar en marco como corporación, lo que eventualmente quedará compuesta por su presidente Lorenzo Torres, la directora del Colegio de Montegrande, Ana Martínez Castro, el presidente de la Junta de Vecinos de Montegrande, Walter Rivera; Bértha Rojas, por el Centro Católico

de Montegrande; Enrique Morales, del Club Deportivo además de miembros del municipio de Pahuano, a los que se sumará Orlando Viquez, coordinador del Departamento de Educación y quien ha estado gestionando en la capital en conjunto con el Alcalde y Cándida Navarro, asistente social.

Otro de los objetivos de esta corporación sería además la difusión de la obra de Gabriela Mistral, así como la publicación de algunos de sus libros, con distribución incluso hacia Latinoamérica.

Otro de los objetivos, será ponerse en contacto con las editoriales que están distribuyendo literatura de Gabriela, con el fin de recuperar todos los recursos que están generando por las ventas.

En definitiva, la idea de esta corporación y el acercar los recursos a los niños pobres de la tierra de Gabriela, a quienes tanto amó, permitirá no sólo acercarse en esencia, sino que materializarse en obras, lo que se ha venido haciendo más fuerte los últimos años en la zona.

Una prueba tangible de esto, es que hace algunos días se anunció que el 7 de abril (día de su nacimiento), se inaugurarán un centro en homenaje a la poetisa, por parte de la Fundación Premio Nobel Gabriela Mistral.

Este grupo de gente ligada al arte y la cultura, que rescata y preserva la obra de Gabriela, consigieron que Bienes Nacionales donara una casa fiscal en Montegrande, lo que abrió sus puertas al mundo de la cultura, precisamente cuando nació la poetisa.

Las palabras de la presidenta de dicha fundación en la oportunidad, Cely Entubuz de Tomic, fueron que "la idea de este centro es que sea un espacio cultural permanente que acceja las inquietudes de los niños, jóvenes y adultos".

De esta forma, con corporaciones y fundaciones acrias, Gabriela comienza a ocupar un rol preponderante entre los suyos, los más cercanos y sus protegidos, los niños de Montegrande.



Gabriela Mistral hoy es motivo de una corporación que invertirá en sus obras de Montegrande.

Recuperando el legado de Gabriela [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuperando el legado de Gabriela [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa